
ATA DA 142ª REUNIÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DO 
CENTRO UNIVERSITÁRIO FUNDAÇÃO SANTO ANDRÉ 

 
Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, na sala de 1 

reuniões da Administração Geral, reuniu-se extraordinariamente o 2 

Conselho Universitário, com a presença dos seguintes Conselheiros: Profa. 3 

Leila Modanez, Presidente,  Prof. Maurício Bernardino Magro, Profa. 4 

Verenice Pavan Garcia Abdulmacih, Profa. Miriam Lernic Sartori, Prof. 5 

Moacir Xavier, Prof. Mario Gonçalves Garcia Junior, Prof. Edgard Luiz 6 

Bernardes Valderramas, Prof. Orlando Dal Degran Junior, Prof. Luis 7 

Kosminsky, Prof. Ivan Cotrim, Prof. Luis Carlos Pileggi, Profa. Eliana Borba 8 

Cattaruzzi, Prof. Carlos Alberto Pellegrini, Prof. Iberê Luis Di Tizio,  Prof. 9 

Sérgio Luiz Munhoz, Prof. Sylvio Santiago Navarro, Prof. Benedito Carlos 10 

de Oliveira Junior, Profa. Fatima Alves Tostes, Prof. Heinar Augusto 11 

Weiderpass, Prof. Lorenzo de Micheli, Sr. Roberto Rodrigues da Silva, Sr. 12 

Edélcio Plenas Gomes, Sr. Humberto Costa Sobrinho, Sr. Claudio Zamboni 13 

Harari. Justificaram suas ausências: Informou a Sra. Presidente que Profa. 14 

Maria Elena de Gouvêa está retornando de viagem e está fazendo o 15 

possível para chegar ainda nesta reunião.  A Sra. Presidente, após verificar 16 

o quorum legal para realização da reunião declarou instalada a sessão às 17 

14h20, dando as boas vindas aos novos membros do Conselho já 18 

empossados. Chegou após o início da reunião a Profa. Maria Elena de 19 

Gouvêa, por ocasião da votação ocorrida anterior ao item 03. Sr. Lucas 20 

Santana Brito da Silva chegou por ocasião da discussão do item 03. 01) 21 

Informes – a) A Sra. Presidente, atendendo solicitação da Diretoria do 22 

Colégio, e a exemplo do que ocorria em anos anteriores, solicitou 23 

autorização do Conselho para que a Diretora do Colégio, Profa. Herminia 24 

Moraes  dos Santos possa participar das reuniões do Conselho 25 

Universitário, com direito a voz e sem direito a voto. Aprovado por 26 

unanimidade, como apresentado. b)  Informou que a representante docente 27 

da FAFIL, Profa. Eliana Marta Monaci, protocolou documento na Reitoria 28 

comunicando que não fará mais parte deste Conselho. Tal documento foi 29 

encaminhado para a Direção da Fafil providenciar a sua substituição. c) 30 

Informo que a Profa. Maria Elena Gouvêa, Pró-Reitora de Graduação, por 31 

motivo de doença, está deixando a Pró-Reitoria. Assim, para que não haja 32 

descontinuidade dos serviços, solicito autorização para, nos termos  do 33 

artigo 8º do Regimento Geral do Centro Universitário, colocar em processo 34 

de votação o nome a ser apresentado pela Reitoria. Diante da aprovação  o 35 

nome apresentado para exercer a Pró-Reitoria de Graduação é o da Profa. 36 

Dra. Simone Jaconetti Ydi. Em cumprimento ao parágrafo 1º do referido 37 

artigo a votação é secreta. Nomeio os Sr. Roberto Rodrigues da Silva, Prof. 38 

Luis Kosminsky e Prof. Carlos Alberto Pellegrini para escrutinadores do 39 

processo. Foi providenciada a distribuição das cédulas de votação em 40 

número de 23. Após o recolhimento das cédulas, conferida com o número 41 

de presentes, chegou-se à seguinte apuração: 16 votos para a Profa. 42 

Simone, 07 votos contra. Com base no resultado, a Sra. Presidente deu  43 

posse à Profa. Simone Jaconetti Ydi no Conselho como Pró-Reitora de 44 

Graduação, a partir de 12/02/16. d) Informou a Sra. Presidente que na 45 
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reunião do Consun de 14/12/15, nos termos do parágrafo 2º do artigo 14 do 46 

Regimento Interno, foi apresentada a relação de ausências dos 47 

Conselheiros nas reuniões do Conselho Universitário em 2015 até 48 

03/12/15. Feito o levantamento da totalização das faltas daqueles que se 49 

enquadram nos incisos VI, VI e VIII do Artigo 6º do Estatuto do Centro 50 

(representantes docentes, discentes e técnico administrativo, 51 

respectivamente), constatou-se as seguintes faltas ocorridas no decorrer 52 

do mandato anterior, dos Conselheiros que foram reeleitos para o presente 53 

mandato: Prof. Ivan Cotrim - 2 faltas não justificadas e 1 falta justificada: 54 

Prof. Heinar Augusto Weiderpass – 4 faltas justificadas; Prof. Iberê Luis Di 55 

Tizio – 2 faltas não justificadas; Prof. Sérgio Luiz Munhoz – 1 falta 56 

justificada. O parágrafo 6º do  artigo 6º estabelece que o mandato dos 57 

membros representantes dos docentes, discentes e técnico administrativo 58 

que não comparecerem a três reuniões ordinárias durante o mandato, 59 

perderão o mesmo automaticamente e serão convocadas novas eleições. 60 

Esclareceu que essa é a razão deste informe. e) Prof. Luis Kosminsky 61 

solicitou para constar em ata a realização da 1ª Semana de Capacitação 62 

de Professores no mês de janeiro, que considerou extremamente 63 

interessante e proveitosa. 02) Composição das Câmaras Assessoras. 64 

Informou a Sra. Presidente que nos termos do Artigo 26 do Regimento 65 

Interno do Conselho, na primeira reunião anual do Conselho é matéria de 66 

pauta a composição das Câmaras Assessoras.  Assim, com as escolhas 67 

dos Conselheiros, as Câmaras ficaram assim constituídas: CÂMARA 68 

ASSESSORA DE ADMINISTRAÇÃO E PLANEJAMENTO: Prof. Moacir 69 

Xavier, Profa. Miriam Lernic Sartori, Prof. Edgard Luiz B. Valderramas, 70 

Prof. Iberê Luiz Di Tizio, Prof. Sylvio Santiago Navarro, Sr. Humberto Costa 71 

Sobrinho, Prof. Benedito Carlos de Oliveira Junior, Sr. Roberto Rodrigues 72 

da Silva, Sr. Claudio Zamboni Harari.  CÂMARA ASSESSORA DE 73 

GRADUAÇÃO: Prof. Luis Kosminsky, Prof. Orlando Dal Degran Junior, 74 

Prof. Luis Carlos Pileggi Costa, Prof. Ivan Cotrim, Profa. Eliana Borba 75 

Cattaruzzi, Profa. Fatima Alves Tostes, Prof. Carlos Alberto Pellegrini, Sr. 76 

Lucas Santana Brito da Silva. CÂMARA ASSESSORA DE PÓS-77 

GRADUAÇÃO: Prof. Mario Gonçalves Garcia Junior, Prof. Heinar Augusto 78 

Weiderpass, Prof. Sérgio Luiz Munhoz, Sr. Edélcio Plenas Gomes, Prof. 79 

Lorenzo De Micheli. O Sr. Claudio solicitou autorização para que os 80 

professores que estão fora da sala, possam participar desta reunião. 81 

Chegou Profa. Maria Elena Gouvêa. A Sra. Presidente colocou em votação 82 

se o Conselho permite que os professores participem desta reunião. 83 

Aprovado com 2 votos contrários e 1 abstenção. A seguir colocou em 84 

votação se os professores poderão ter direito a voz. Em votação o 85 

resultado foi de 7 votos favoráveis e 2 abstenções. Assim, os professores 86 

foram convidados a entrar sem direito a voz e voto. Na sequência solicitou 87 

autorização para que a Profa. Simone Jaconetti Ydi, eleita para Prograd a 88 

partir de amanhã, possa assistir a reunião sem direito a voz e voto. 89 

Aprovada por unanimidade.  03) Processo 11109/15 – Plano de 90 
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Recuperação Institucional – Indicação do Condir para os itens 8, 9 e 91 

23.– proposta aprovadas pelo condir em reunião de 17/12/15, constantes da 92 

respectiva ata: “ITEM 8. Proposta apresentada para votação: a) 93 

considerando a aprovação pelo Consun: que o Coordenador trabalhe 12 hs 94 

e receba por 8h, como é hoje, fixando a referência salarial de professor 95 

Nível III. Aprovada por unanimidade.”  Prof. Orlando apresentou a seguinte 96 

proposta: cursos com número maior que 500 alunos o Coordenador tenha 97 

a carga horária fixada em 16 hs. semanais com o valor de salário praticado 98 

hoje. Inicialmente colocada em votação a eliminação da proposta aprovada 99 

no Consun, quanto à proporcionalidade de 3,6,9 e 12 com o valor de Nível 100 

III. Aprovada com 1 voto contrário. Colocada em votação as seguintes 101 

propostas: cursos com número maior que 500 alunos o Coordenador terá a 102 

carga horária fixada em 16 hs. semanais com o valor de salário praticado 103 

hoje. Votação: 5 a favor e 2 abstenções; b) a proposta do Condir de 12 hs 104 

trabalhadas com o Coordenador recebendo por 8 h/a com referência 105 

salarial de professor Nível III. Votação: 16 a favor e 2 abstenções. Assim 106 

será aplicada a proposta “b”. A seguir a Sra. Presidente deu as 107 

informações: Item 8 -  b) Proposta de encaminhamento do Condir ao 108 

Consun de indicação de que o Consun reveja a possibilidade de fazer 109 

aglutinação de áreas afins.  Sra. Presidente informou que trata de sugestão 110 

de estudo que não ocorrerá agora.  c) Proposta da Reitoria de redução de 111 

10% da jornada de trabalho e de 10% da remuneração do Coordenador do 112 

Colégio. Aprovado por unanimidade. Só informe do que foi aprovado.  113 

ITEM 9.1. a) Acatar a aprovação do Consun no sentido de se manter 114 

apenas 1 Coordenador – aprovado por unanimidade; b) indicar para o 115 

Consun a possibilidade do Coordenador de Estágio ser funcionário 116 

administrativo com 40 h/semanais – aprovado por unanimidade. Sobre este 117 

ítem a Sra. Presidente disse que será objeto de estudo futuro, se 118 

necessário, pois o Consun já deliberou.  ITEM 23. Consun aprovou a 119 

suspensão da discussão desse item para janeiro/16 quanto a manutenção 120 

de pelo menos uma classe por série no ciclo Fundamental II (que possui 121 

apenas uma turma por série desde sua criação). Proposta do Conselho: 122 

dos 7º, 8º e 9º anos, ficando o 6º ano condicionado ao equilíbrio financeiro, 123 

além da concessão do desconto amigo de 25% de desconto no ato da 124 

matrícula para o aluno do Colégio que trouxer um amigo para se matricular 125 

no Colégio e de 50% para aqueles que trouxerem 2 ou mais amigos.”. Sra. 126 

Presidente informou que não se abriu o 6º ano porque havia apenas 5 127 

alunos matriculados. 04) Revisão da deliberação do Consun sobre 128 

número de alunos por turma e número de turmas por curso e 129 

deliberação sobre fechamento de turmas oferecidas no vestibular 130 

2016 – Profa. Leila informou que os estudos foram feitos visando não 131 

fechamento de cursos, mas levando-se em conta a atual situação 132 

financeira da Fundação. A crise do País também é referência neste 133 

momento. Mas há situações que não há como manter o curso, assim como 134 

a não abertura de turno. A seguir a Reitoria apresentou uma planilha com o 135 
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número de alunos matriculados até a data de hoje para deliberação sobre 136 

quais turmas serão abertas em 2016. Prof. Edgard propõe que sejam 137 

abertas todas as turmas na FAFIL. Prof. Moacir disse que a proposta é de 138 

não fechamento de nenhum curso, e que as turmas que não foram abertas 139 

no ano anterior, que não sejam abertas caso não apresentaram resultado 140 

para reabertura.  Com relação a curso novo entende que deva ser aberto 141 

para que se tenha condições para avaliação posterior. Profa. Leila solicita 142 

que o Conselho pense como um todo pela manutenção do Centro 143 

Universitário, por ocasião da votação. Prof. Luis Kosminsky, diante do 144 

quadro econômico financeiro da Instituição, propõe que se vote turma a 145 

turma. Prof. Pileggi retirou-se neste momento. Profa. Leila, esclareceu que 146 

não se trata de premissa e que cada Conselheiro deverá votar segundo 147 

sua consciência em relação ao quadro apresentado para votação. Se é que 148 

haverá algum culpado, é do Conselho Universitário, pois cada membro 149 

desse Conselho é responsável pelo seu voto. Prof. Iberê retirou-se neste 150 

momento.  Prof. Pileggi retornou. Prof. Mauricio informou os cursos que 151 

estão com situação de matrículas muito baixas no matutino e que será 152 

proposta de migração para o período noturno. São as  seguintes turmas: 4º 153 

ano do Curso de Relações Internacionais; 4º e 5º anos do Curso de 154 

Química; e o 5º ano Psicologia.  Profa. Maria    Elena informou a seguinte 155 

ressalva feita pela Coordenadora do Curso de Psicologia:  “A migração da 156 

turma da manhã para noite traria necessidade de contratação de novos 157 

professores,  pois os atuais não dariam conta de atender a todos os grupos 158 

em  supervisão no período noturno. Lembra que podemos montar grupos 159 

de até 15 alunos para as disciplinas do 5º ano de supervisão, já o fizemos 160 

em 2015. Assim sendo, ficaríamos com 3 grupos à noite com 15 alunos 161 

cada  (45 alunos)  e 1 grupo no período matutino com 15 alunos. A 162 

sugestão é verificar se há  possibilidade da turma da manhã se juntar com 163 

o 5º ano noturno para as disciplinas onde não dividimos em grupos: Teoria 164 

Fenomenológica/ Existencialista e Teoria e Psicoterapia da Adolescência 165 

com 2h/a cada numa mesma noite. É necessário verificar o horário para 166 

não termos problemas com intervalo entre jornada. Em tempo informo que 167 

o CRP Conselho Regional de Psicologia, dá orientação para a formação 168 

dos grupo s de supervisão. Sabe que as faculdades trabalham com o limite 169 

de 15 alunos por grupo em função do tamanho das turmas.”. Prof. Mauricio 170 

informou que o Consun, em reunião de 17/12 aprovou a migração de 171 

alunos para o noturno sem a necessidade de concessão de incentivo. Foi 172 

verificado que o contrato firmado pelo aluno com a Instituição não prevê 173 

isso, ou seja, a Instituição deve oferecer o curso até o final do curso. 174 

Assim, a decisão daquele dia deve ser revista pois não há a possibilidade 175 

de se migrar os alunos sem a concessão de incentivo de 100%. Os cursos 176 

foram: 4º ano de RI, 4º e 5º anos de Química e o 5º ano de Psicologia. Em 177 

votação se será votado individual, turma por turma, ou em conjunto.  178 

Votação individual: 4 votos a favor, Diante do resultado a votação será em 179 

bloco. A votação é para os primeiros anos, dos cursos oferecidos no 180 
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vestibular.  Profa. Miriam apresenta a proposta de não abertura de turmas 181 

da FAFIL: Sistemas de Informação do período matutino; Serviço Social do 182 

período noturno. Em votação a não abertura das turmas como 183 

apresentado, foi aprovada com 20 votos e 3 abstenções. Prof. Moacir 184 

justificou seu voto de aprovação, pois faz a ressalva para avaliação do uso 185 

dos laboratórios. A Sra. Diretora da Fafil solicitou Manutenção do curso de 186 

Psicologia do período da manhã em seu próprio período, diante da 187 

informação do Prof. Mauricio. Prof. Moacir apresenta proposta de  não 188 

abertura de turmas da FAECO: Logística Matutino e Vespertino; Gestão de 189 

Qualidade, Matutino e Vespertino; Gestão de RH, Matutino e Vespertino; 190 

Gestão de Finanças, Matutino e Vespertino; Gestão Pública, nenhum turno; 191 

Ciências Contábeis, matutino; Ciências Econômicas, matutino; Em votação 192 

a não abertura como apresentada pela FAECO, foi aprovada com 22 votos 193 

com abstenção de voto do Prof. Luis Kosminsky. Reforçou quanto à 194 

necessidade da migração do 4º ano de RI matutino para o noturno. Prof. 195 

Mário, Diretor da FAENG, informou que não há indicação de fechamento 196 

de turmas. Em votação como apresentado pelo Diretor da FAENG e pelo 197 

apresentado na planilha, foi aprovado por unanimidade. A seguir passou-se 198 

a votar o fechamento de turmas dos demais anos, apresentados pelos 199 

Diretores das Unidades. Proposta apresentada pelo Prof. Moacir: Como 200 

ainda estão ocorrendo matrículas, e para que tenhamos tempo de cumprir 201 

a legislação em caso de redução de aulas de professores, adiar essa 202 

deliberação para reunião que já ficaria agendada para 22 de fevereiro 203 

próximo. Profa. Leila coloca em votação a revogação da deliberação de 204 

fechamento de turmas na reunião do Consun de 17/12/15, que ficará 205 

também para deliberação com a proposta do Prof.  Moacir. Em votação o 206 

Conselho aprovou por unanimidade. Diante da existência de outros itens na 207 

pauta desta reunião, e da proposta do Prof. Moacir, a Sra. Presidente  208 

propõe que, à exceção do item 5.a) todos os demais sejam transferidos 209 

para a reunião de 22 de fevereiro, quando serão apresentadas pelos 210 

Diretores as propostas de fechamento de turmas  dos 2ºs anos em diante. 211 

Em votação, foi aprovado por unanimidade.  05) CÂMARA DA PROPPEX: 212 

a) Processo 11113/15 – Alteração do título do Curso de MBA Gestão de 213 

Pessoas: Prof. Mauricio informou que o curso já havia sido aprovado em 214 

reunião do Consun, mas considerando que não constou de ata, achou por 215 

bem apresentar para aprovação. A Câmara recomendou a aprovação da 216 

alteração do titulo do curso para Gestão de Pessoas: Formação de Líderes. 217 

Prof. Moacir propõe que o nome do curso seja alterado para MBA, 218 

Formação de Líderes e Gestão de Pessoas. Considerando que a 219 

deliberação do nome compete ao Coordenador do Curso, a Sra. Presidente 220 

colocou em votação a aprovação da alteração do título do curso, ficando a 221 

ser definido pelo Coordenador do Curso o nome, com base na proposta 222 

apresentada pelo Prof. Moacir. Em votação o Conselho aprovou por 223 

unanimidade.  Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente encerrou a 224 

presente reunião às 18h45, determinando que esta ata fosse lavrada.  Eu, 225 
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Doris Simonassi, Secretária Executiva, que a lavrei. Ao final da reunião, a 226 

presente ata foi aprovada por unanimidade pelos presentes e vai assinada 227 

por todos.  228 

 229 

 230 

 231 

Profa. Leila Modanez 232 

 233 

Profa. Maria Elena Gouvêa 234 

 235 

Prof. Mauricio Bernardino Magro  236 

 237 

Profa. Verenice Garcia Abdulmacih 238 

 239 

Profa. Miriam Lernic Sartori 240 

 241 

Prof. Moacir Xavier 242 

 243 

Prof. Mario Gonçalves Garcia Junior 244 

 245 

Prof. Edgard Luiz Bernardes Valderramas 246 

 247 

Prof. Orlando Dal Degran Junior 248 

 249 

Prof. Luis Kosminsky 250 

 251 

Prof. Ivan Cotrim 252 

 253 

Prof. Luis Carlos Pileggi 254 

 255 

Profa. Eliana Borba Cattaruzzi 256 

 257 

Prof. Carlos Alberto Pellegrini 258 

 259 

Prof. Iberê Luis Di Tizio 260 

 261 

Prof. Sérgio Luiz Munhoz 262 

 263 

Prof. Sylvio Santiago Navarro 264 

 265 

Prof. Benedito Carlos de Oliveira Junior 266 

 267 

Profa. Fatima Alves Tostes 268 

 269 

Prof. Heinar Augusto Weiderpass 270 
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 271 

Prof. Lorenzo de Micheli 272 

 273 

Sr. Roberto Rodrigues da Silva 274 

 275 

Sr. Edélcio Plenas Gomes 276 

 277 

Sr. Humberto Costa Sobrinho 278 

 279 

Sr. Claudio Zamboni Harari 280 

 281 

Sr. Lucas Santana Brito da Silva 282 


